

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Sábado, 25 de Enero de 1908

Año XXXVII, Núm. 10.420

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

María Guerrero en Madrid

Los celebrados actores María Guerrero y Díaz de Mendoza se encuentran en Madrid después de una «tournée» brillantísima en América.

Hé aquí la conversación que con un periodista ha mantenido Fernando Díaz de Mendoza.

—De gloria no hablemos—dijeles yo, —pues los periódicos americanos ya nos han informado de los grandes triunfos alcanzados por ustedes y su compañía y del éxito de todas las obras representadas. Hablemos un poco del provecho. ¿Cuáles son los beneficios de la compañía?

—No los creerá usted y acaso los pongan en duda quienes por usted lo sepan. Jamás—y ya sabe usted que hemos hecho campañas bien fructíferas en América—el resultado ha sido tan grande: 40 funciones, 25 en la Habana y 15 en Méjico. Todo pagado, incluso viajes de vuelta; el beneficio neto son 50.000 duros.

—Treinta y ocho mil en la Habana y doce mil en Méjico—añadió Ruiz de Velasco, para poner las cifras en su punto.

—¿Y de regalos?

—Una carga, aparte de un diluvio de flores. Y de atenciones cariñosas, simpatías sería interminable hablar, siendo muy digno de notarse el entusiasmo, el verdadero amor que los cubanos tienen por todo cuanto es español. Si esto puede ser un consuelo de la pérdida de la colonia consíguelo usted, insistiendo sobre ello, porque es característico.

—De las obras estrenadas cuales fueron las de más éxito?

—De las que en España se conocen ya, «El genio alegre» y «El ladrón». La de Joaquín Dicenta, «El crimen de ayer», que ahora estrenaremos en Madrid, fue un exitazo.

—Esperamos y deseamos que así se irá también en España. ¿Hubo alguna más?

—Sí; otro gran éxito en Méjico. y en circunstancias curiosas. Por el correo, y sin más firma que la de un autor y sabido Dios si ese nombre será el auténtico o un seudónimo, —recibimos un manuscrito, titulado «El preferido y las Cenicientas», comedia dramática de D. Li-brado Ezgésicar. Desconfiando un poco de estos envíos anónimos, del nombre desconocido y un tanto enrevesado del autor y con escasísimo tiempo para lecturas, recién llegados á Méjico, pero no queriendo ni menospreciar á quien me favoreció con su envío ni dejar de saber si la cosa valía la pena, se la dí á leer á Ruiz de Velasco. Aquella misma noche vino, y me dijo:

—Lea usted esto, que vale a pena. En efecto, me quité dos horas de sueño; leí de un tirón, hice leer á María y nos encontramos con una obra simbólica de gran independencia é imparcialidad, y por añadidura, como diálogo y

como estilo muy bien escrita. La puse en estudio en seguida, y para la noche de mi beneficio y despedida de Méjico la estrené. El éxito fué muy grande y espontáneo.

—¿Y el autor?
—Siguió y sigue en el mayor incógnito y el más profundo misterio. Ni le he visto, ni he sabido de él, á pesar de anunciar su estreno y á pesar del éxito.

La sublevación de la escuadra americana

París 21.—Cablegrafían de Río Janeiro que la policía de dicha población tiene pruebas concluyentes que la sublevación que se produjo á bordo de la escuadra americana del Pacífico fué obra de anarquistas.

Estos habían tramado un complot para destruir parte de la escuadra.

La policía de Río Janeiro ha logrado reunir todos los hilos del complot, y los rumores que atribuían la sublevación á manejos de los japoneses eran completamente infundados.

Detención de los anarquistas

Londres 21.—Cablegrafían de Nueva York noticias que amplian la información referente al complot tramado por los anarquistas para hacer volar la escuadra americana.

Componían una banda por italianos y alemanes. En ella figuraba también un español.

Todos ellos han sido capturados por la policía de Río Janeiro, que les seguía la pista.

Revistas y periódicos

El presupuesto de un trasatlántico

He aquí como se confecciona el presupuesto de una travesía del Atlántico, ida y vuelta de un gran trasatlántico como el «Lusitania» y el «Mauritania».

Gastos.—Interés del capital, 28.000 francos; amortización, 51.250 francos, salarios, 50.000 francos; carbón 125.000 francos; víveres, 100.000 francos; derechos de puerto, 25.000 francos; seguros, 30.500 francos; agua, aceite, etcétera, 15.000 francos. Total: 419.750 francos.

Ingresos.—Pasajeros, 700.000 francos; mercancías 12.500 francos; beneficios sobre los vinos y cigarros, 12.500 francos; subvención, 58.750 francos. Total: 783.750 francos.

El beneficio de cada viaje, ida y vuelta, puede llegar á 783.750, ó sean 334 mil francos.

Durante los años de 1906 y 1907 compraron los japoneses en Inglaterra materiales para casco de buques, maquinaria, cañones, municiones, etc. destinados á la construcción de tres cruceros acorazados de 24.000 toneladas, cuatro acorazados de 19 á 11.000 toneladas

y submarinos por valor de 60.000.000 francos.

En 1906 compraron en Alemania 400 cañones de campaña de 75 milímetros, y otros materiales de guerra, cuyo coste se elevó á 30 millones de francos, y piezas para máquinas marítimas, corazas y acero, que importaron 25 millones; y en 1907 adquirieron otros 400 cañones de campaña, godos militares, municiones, 13 cañones de 305 milímetros para acorazados, piezas de máquinas marítimas, piezas para acorazados y 20.000 toneladas de rails, etc, que suponen un gasto de 33 millones de francos.

Y en América gastaron en los mismos años de 1906 y 1907 ciento veinte millones de francos en materiales para el casco de buques, máquinas marítimas, piezas para corazas de dos cruceros y cuatro acorazados y materiales de vías férreas para la Manchuria (163.000 toneladas de rails, 3.000 de puentes de acero, 250 locomotoras y 3.000 vagones.)

El importe total de materiales adquiridos por el Japón á los tres países asciende á 298 millones de francos.

A estos datos hay que añadir que el Japón ha construido en sus arsenales desde 1905, cuatro acorazados, cinco cruceros acorazados y otro que tienen á punto de terminar, que representa un gasto de 350 millones.

Durante la guerra con Rusia, compró material de guerra por valor de 250 millones de francos en Inglaterra, de 130 en Alemania, y de 250 en América, quedándole útil no pequeña parte.

Una guerra entre los Estados Unidos y el Japón, aún cuando no fuese muy larga por las condiciones que tendría que desarrollarse la lucha, traería como consecuencia quebranto muy importante en todo el mundo. Los Estados Unidos considéranse preparados suficientemente preparados para arrastrarla y triunfar. El Japón aún sigue preparando sus elementos terrestres y navales de defensa, pero son tan poderosos los que ya cuenta y su situación es tan ventajosa en una guerra con aquel país, que sería aventurado cuanto se dijera para indicar de qué parte quedaría la ventaja.

ESPIGUEO

Madrid 21.

Vigo.—El domingo se celebrará un mitin organizado por la sociedad de labradores, sobre la redención de foros.

La huelga de cocheros se ha solucionado.

Pontevedra.—La policía portuguesa sigue la pista á dos mujeres que han estado aquí haciéndose pasar por aristócratas. No legaron á pasar la noche en la población, bajo pretexto de que los hoteles son muy malos. La policía cree que dichas mujeres fueron las que

trataron de realizar un timo en una importante casa comercial portuguesa.

Ha llegado el infante D. Carlos, á quien ha recibido en la estación el infante D. Fernando. Después de cumplimentar á los Reyes, se instaló en Palacio.

Desde las tres de la tarde hasta las ocho de la noche ha durado el Consejo de ministros que esta tarde se ha celebrado en el domicilio del Sr. Maura.

A la salida dijeron los ministros que la mayor parte del tiempo lo habían invertido en el exámen de los proyectos de Fomento que han quedado aprobados por el Consejo.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de sus conferencias con el presidente de la Diputación y el Alcalde de Barcelona sobre la policía particular de dicha capital, manifestando que en principio podía anticipar que se llegaría á un acuerdo, pero que todavía tenía que conferenciar esta noche con dichas personalidades sobre el problema, que estaba á punto de quedar resuelto favorablemente.

El Consejo de ministros examinó varios expedientes de reos condenados á la última pena, acordando aconsejar al Rey el indulto de los mismos con motivo del Santo de S. M. Estos indultos serán los correspondientes á cinco ó seis expedientes, habiendo entre ellos uno de Guerra que ha quedado pendiente de estudio por tener que asistir algunos ministros al baile que en honor de los Reyes dá esta noche en su palacio la infanta D.^a Isabel; pero dicho indulto será estudiado mañana por los ministros en el cambio de impresiones que tienen acordado celebrar en el regío Alcázar cuando concurran al banquete oficial.

También se aprobó otro proyecto de ley del ministro de Marina.

Según manifestó uno de los ministros, el gobierno no está inclinado á conceder indultos de carácter general.

El señor Cambó mostrábase esta mañana esperanzado de que, durante la discusión del proyecto de Administración local, se llegase á conseguir algo en favor de la vida local, especialmente cuando se discutan los presupuestos para 1909.

Yo comprendo, decía el Sr. Cambó, la resistencia del Sr. Maura, y, por tanto, lo hecho por él ayer en la reunión de las comisiones; pero repito que tampoco pierdo la esperanza de llegar á una transacción. También debo declarar que yo al solicitar lo que he solicitado, lo he hecho por cumplir compromisos solemnes adquiridos con mis compañeros de minoría. Ahora empezaremos á estudiar un nuevo medio para lograr nuestras aspiraciones en materias de Hacienda local, desarrollándolo por medio de enmiendas que defenderemos tenazmente para lograr su aprobación.

Por la tarde, los Sres. Cambó y Ju-

noy estuvieron en el domicilio del señor Salmerón, conferenciando por espacio de dos horas acerca de todos los asuntos políticos que interesan á la Solidaridad.

Acordaron que á la reunión de jefes de minorías que para mañana tiene convocada el Sr. Dato asistan, en representación del Sr. Salmerón, los señores Cambó y Junoy, y que soliciten que se suspenda por dos ó tres días el reanudar la discusión del proyecto de Administración local, para dar con esto tiempo á que lleguen los demás diputados solidarios y puedan ponerse de acuerdo.

La víspera del día en que se acuerde reanudar la discusión, el Sr. Salmerón reunirá á la minoría solidaria para resolver en definitiva la campaña parlamentaria que han de hacer.

El ministro de Fomento leerá en la primera sesión del Congreso el proyecto de ley referente á concesiones marítimas, que hay gran deseo de conocer.

El Sr. Cambó piensa marchar el jueves próximo á Barcelona para asuntos profesionales y regresará á Madrid cuando comience el debate sobre el proyecto de Administración local.

Generalmente se cree en Europa que los chinos y los japoneses son dos pueblos de una misma raza y por ello creemos que la torpeza y el quietismo chino cesarán en breve y los habitantes del Celeste Imperio no tardarán en seguir por la vía de la actividad y el progreso á sus hermanos nipones.

M. Soo Py ha protestado en un estudio publicado en la «Revue» de París acerca de semejante confusión.

El articulista explica que chinos y japoneses son radicalmente distintos unos de otros.

Por de pronto la raza no es la misma. Los chinos son mongoles y los japoneses son malasio. Esta diferencia de origen determina sus caracteres distintivos.

Los japoneses, relativamente libres en cuanto á política y religión entran voluntariamente en el movimiento progresivo occidental, apropiándose las ideas, los usos y las costumbres europeas. En cambio los chinos, orgullosos de su antigua civilización, no aceptan las reformas europeas sino tras grandes vacilaciones.

La diferencia mas notable entre los dos pueblos se observa en la organización de la familia, mucho mas sólidamente constituida en China en la cual la nación entera es considerada como una gran familia y donde los deberes sociales no son en realidad mas que los de un hijo para con su padre.

Por ello las transformaciones sociales han resultado mas difíciles y sangrientas en China.

Los japoneses son mas difíciles de juzgar por los diversos elementos étnicos que los forman y por su aptitud de adaptación.

Creen en la metempsicosis por medio de seis transmigraciones del alma.

Esta creencia da al soldado japonés un valor admirable.

El presidente de la Cámara de compensaciones de Nueva York ha declarado que durante la crisis financiera ha suscrito la emisión de certificados por valor de noventa millones de dollars. La Cámara ha acordado que en lo sucesivo no se hará público el importe de los certificados en circulación.

El Gobierno de la República Argentina ha resuelto presentar al Parlamento un proyecto de legislación especial contra los anarquistas.

Esta ley dará facultad al poder ejecutivo de impedir el desembarco en cualquier puerto argentino de anarquistas ó criminales reconocidos como tales y para obligar á los buques á devolverlos á los puertos de procedencia.

Tomás Sellés, un español que hace 8 años vive en los Estados Unidos, acaba de descubrir el tratamiento eficaz por medio de un procedimiento vegetal para la cura total y radical de la lepra y de otras enfermedades contagiosas, aun dado el caso de que éstas se presenten en grado adelantado ó con carácter hereditario.

Hay que tener en cuenta que algunos gobiernos de Europa y América han ofrecido grandes premios al que obtuviese el triunfo que se indica.

Según nos comunican el celebre descubridor ha dirigido proposiciones al gobierno español, habiendo solicitado previamente al Rey Alfonso XIII su protección en tan importante asunto, á fin de que sea iniciado en España y tenga la consagración de los elementos científicos nacionales, para merecer el aprecio y el respeto del mundo entero.

Telegrafian de Manila, vía Nueva York, que la alarma con referencia á la situación política en el imperio japonés se refleja en la capital filipina por las noticias que reciben los funcionarios de las corporaciones europeas existentes en la misma.

Desde que ha ocurrido en Tokio la crisis ministerial, varias casas de las más importantes de Manila han recibido de Madrid noticias de la probabilidad de que ocurran trastornos en los que quede envuelto el archipiélago y que regulen la marcha de sus negocios de acuerdo con aquella probabilidad.

El mismo modo de sentir se señala entre los chinos de fuera de Manila y que tienen en ella considerables intereses comerciales.

Telegrafian de San Petersburgo diciendo: el «Novoe Vremya» tiene razón en creer que el gobierno ruso está seriamente preocupado por la situación en el Extremo Oriente y por esto aguarda con viva impaciencia la llegada de su ex-ministro de Hacienda Mr. Chipoff que fué enviado á la China y al Japón para que informe á su gobierno sobre la verdadera situación en aquellos dos países.

Dice también el «Novoe Vremya» que en los círculos oficiales rusos reina gran ansiedad por la situación actual de la China, en donde se espera ocurrirán en breve grandes sorpresas.

La orientación de la política rusa en el Extremo Oriente y el nombramiento de un embajador en Tokio, dependerá pues de los informes que dé Mr. Chipoff, aunque de todas maneras llamará el gobierno del Czar á su actual ministro plenipotenciario en el Japón.

Próxima á tener lugar en la Cámara francesa la interpelación de Mr. Jaurés sobre los asuntos de Marruecos, dice Mr. Vuillanme en el «Aurore» de Paris:

«Contestando á Mr. Jaurés hará el ministro de Negocios Extranjeros declaraciones tranquilizadoras, pues el golpe dado por el general D'Amade en Settat ha llenado de miedo á mucha gente

pero Settat domina el camino de Marrakesh á Rabat y la verdad es que el pretendiente ha de ser necesariamente enemigo de las medidas que para la seguridad de los puertos están tomando las tropas francesas.»

Paris.—El «Journal Officiel» publica un decreto aprobando el acta de la aceptación por Francia de la adhesión de España á la declaración del Congreso de París firmada en 16 de abril de 1856, resolviendo diversas cuestiones de derecho marítimo.

Melburne.—A consecuencia del excesivo calor, han ocurrido cien casos de asfixia.

Numerosos bosques se han incendiado, amenazando las llamas propagarse á los poblados contiguos. El fuego ha destruido muchas casas de campo, muriendo tres personas.

Son enormes las pérdidas producidas en el ganado y los cultivos.

ESPECTACULOS

Teatro Principal

Compañía de ópera italiana

bajo la dirección del reputado Mtro.

DON ESTEBAN PUIG

Mañana domingo 24 enero

1.ª de abono 3.ª serie

La ópera en 4 actos

GLI UGONOTTI

á las 8 y cuarto en punto.

Precios los publicados.

Cartera de Mahón

Círculo Monárquico

El próximo jueves día 30 del corriente, celebrará esta Sociedad su acostumbrada función en este Teatro Principal, poniéndose en escena la ópera en cuatro actos del Mtro. Meyerbeer

GLI UGONOTTI

Las localidades, para mayor comodidad de los señores socios, se despacharán en la taquilla del Teatro.

La función empezará á las 8 y media en punto.

El próximo lunes celebrará la distinguida sociedad «Casino Mahonés» una velada musical cuyo selecto programa es una verdadera prueba de buen gusto.

En dicha velada tomará parte, como atractivo principal, el eminente violinista Brindis de Sálas.

También han sido invitados para contribuir á la mayor brillantez de esa fiesta, varios artistas de nuestro teatro, que galantemente se han prestado á tomar parte en el programa que es el siguiente:

1.ª parte

1.º Cavatina (unisonos estudio) Raff, D' Sálas.

2.º Fantasía húngara, (unisonos estudio) Hauser, d' Sálas.

3.º Cavatina de la ópera «Sonámbula», Sr. Calvo.

4.º ¡O sole mio! canción napolitana, Srta. Aceña.

5.º Prólogo de la ópera «Pagliacci»,

Sr. Romeu.

6.º Aprile foriero (Sansón), Señorita Blanco.

2.ª parte

7.º Frossmütterche (La abuelita) Langer, d' Sálas.

8.º Vals de la ópera «Faust» (Gounod), c' Sálas.

9.º L'incantatrice (Arditti), Señorita Aceña.

10. Duo de la ópera «Cavalleria Rusticana», Srta. Ranz y Sr. Goiri.

11. Romanza de la ópera «I Pagliacci», Sr. Lasierra.

12. La partida (canción andaluza), Srta. Blanco.

Acompañará al piano el Mtro. D. Domenico Bellissimo.

La función dará principio á las 9 en punto.

No ignorando el carácter de distinción y esplendidez que sabe imprimir este Casino á todos sus actos, es de esperar que á la velada del lunes concurrirá lo más escogido de nuestra buena sociedad, atraída por tan interesante programa.

Mañana á las once se reunirá el Ayuntamiento en las Casas Consistoriales en sesión extraordinaria, para la rectificación del alistamiento de mozos correspondiente al reemplazo militar del presente año.

En la función que mañana domingo se celebrará en la «Biblioteca Popular» se pondrán en escena el drama en dos cuadros «Cataluña» y el sainete en catalán «L'ultim inglés».

Mañana á las cinco y media de la tarde, terminada la Vela del Turno de San Tarsicio número 1, tendrá efecto en la cripta de San Francisco la Junta general anual que prescribe el art. 63 de sus Estatutos.

La asistencia á tan importante acto es reglamentaria para todos los adoradores varones de la sección.

Por la Delegación del Gobierno se ha impuesto una multa de cinco pesetas á un individuo por contravenir el bando sobre bicicletas y al mismo tiempo se ha puesto el hecho en conocimiento del Sr. Juez de Instrucción, por haber sido atropellada una mujer, que del reconocimiento practicado por el médico señor Blanc, por orden del Sr. Delegado, resultó con algunas contusiones.

El próximo lunes daremos cuenta de la interpretación de la ópera «Gli Ugonotti» cantada anoche en el Teatro Principal por primera vez durante la presente temporada.

Como cuarto domingo de mes, las señoras y caballeros, celadores del Apostolado de la Oración, tienen mañana la junta mensual de reglamento, en el local y hora de costumbre.

Copiamos de nuestro estimado colega la «Gaceta de Mallorca» del 23 del corriente:

D. JERÓNIMO MASSANET Y TERRERS

Ha muerto hoy en la paz del Señor, á las cinco de la madrugada, confortado con los auxilios de la Santa Madre Iglesia y rodeado de las personas que le fueron más queridas. Para muchos sonará á desconocido este nombre, porque fuera de un reducido círculo de amigos y allegados y de otro algo más ancho de relaciones sociales propias de

una familia como la suya de antiguo arraigo en esta ciudad, pocas ocasiones habrá tenido el mundo de pronunciarlo. Católico fervoroso y sincero, y como tal profundamente humilde, esquivó siempre con empeño el salir de la oscuridad de su retiro, pareciéndole ya sobrada carga para sus fuerzas, que estimaba tan flacas, el cuidado y la dirección de la familia. Mas en esto pocos habrá que hayan puesto tan gran suma de aplicación personal. Quiso ser mientras pudo el padre, el amigo y el preceptor de sus hijos; con ellos jugaba en las horas de recreo y con ellos trabajaba en las de estudio; y juzgando que el ejemplo es la más eficaz y fructuosa de las elecciones, procuró darlo cumplido en lo de sugetar su vida á severa disciplina, sólo para sí mismo rígida é inexorable.

Su bondadoso corazón, abierto á toda idea generosa y que le hacía con todos afable, jovial y tolerante, debía inclinarse naturalmente hacia los pobres. Las conferencias de San Vicente de Paúl, establecidas en Palma en septiembre de 1855, le atrajeron á sí ya desde el año siguiente, y pronto se identificó su espíritu con el de esta obra admirable, sencilla, oscura y humilde como él, y reflejo de un alma tan pura, tan recta y profundamente cristiana como la de Ozanam su fundador. Durante larguísimo años fué ejemplar de socios celosos y beneméritos, y cuando el insigne D. José María Quadrado, que tanto amó su Conferencia y por tanto tiempo la dirigió, se sintió ya próximo á dejarla para siempre, en él se fijó su mirada perspicaz para designarle como sucesor y futuro Presidente. No valiera empero esta elección, ni valieran las súplicas y ruegos de sus compañeros para aceptar el cargo á no haber mediado el precepto del propio confesor.

Se consideraba él muy poco para dirigir á los demás. Su practica sin embargo ha demostrado lo contrario, porque su celo, su fervor y su constancia no han tenido limite en todo este tiempo. Ni sus padecimientos, graves y dolorosos desde años hace y sobrellevados con invencible resignación y firmeza, ni las instancias de su familia ni la amistosa reconvención de sus mismos consocios para que cuidara su salud, pudieron moderar por un momento su empeño. Para él no tenía otra solución el dilema que ó dejar el cargo ó poner en su ejercicio hasta el sacrificio de la vida, si preciso fuese. A lo primero no podrían resignarse en manera alguna sus compañeros, aunque él con insistencia lo reclamara pareciéndole un exceso aun las temporadas que su salud y el cuidado de su hacienda le obligaban á pasar en el campo. Hasta los compensaba empero luego á su regreso. Quería conocer personalmente á todas las familias socorridas y enterarse de sus necesidades y estado, y multiplicaba para ello las visitas, sustituyendo cada semana á dos ó tres de los socios.

Donde había enfermos á donde había niños allí desplegaba su caridad y su celo y repetía sus ideas y sus cuidados, á los unos para consolarlos y fortalecerlos, á los otros para educarles, para que asistieran á la escuela, para que aprendieran el Catecismo, para dirigirles y hacer de ellos hijos fieles de la iglesia y hombres útiles á sí mismos y á la sociedad. Dios le ha permitido al fin morir en pleno ejercicio de sus funciones de Presidente, la última vez que

salió de su casa fué para ver á un antiguo amigo é inducirle á alistarse como socio. En el lecho de muerte sólo Dios; su familia y su conferencia le han preocupado. ¡Dichoso quien así ha vivido y así puede morir!

A. E. R. I. P. A.

En la función que el próximo martes celebrará en el Teatro Principal el Casino «La Unión» se pondrá en escena la ópera

GLI UGONOTTI

El despacho de localidades será en la taquilla del mismo teatro.

BIBLIOGRAFÍA

HUELGA DE INQUILINOS

En el atractivo sumario del número octavo, segunda época, de «Amenidades Ilustradas», interesantísimo periódico que regala á sus lectores la empresa de «La Novela de Ahora» figuran los pormenores de la gran huelga de inquilinos que han obligado á los caseros de Buenos Aires á rebajar los alquileres, Intimidaciones de la Reina Victoria; El valor de cada dedo; La fuerza de la consigna; Beneficencia ingeniosa; Corsés para hombres; Señales policíacas para automóviles; El agua que contiene el cuerpo humano; Mujeres que hacen trabajo de hombre.... y pasatiempos, chistes, etc., ilustrado con notables fotografías, y con las demás secciones de costumbre.

No menos notable es la novela de este número «La bella Alliette,» admirable y dramática fábula de pesquisas policíacas original de Eugenio Chavette, que se lee con singular encanto.

La traducción y las ilustraciones son tan esmeradas como todas las de «Novela de Ahora» cuya empresa pone cada día más solícito cuidado en la elección de las obras en cuanto á interés, corrección, estilo, fama de los autores y al lujo y elegante presentación de sus novelas.

Pídase en todas librerías y kioscos: 30 céntimos en toda España.

Administración: Valencia, 28.—Madrid.

ACADEMIA MARIANA DE SAN ESTANISLAO

Sección de recreo.—Cinematógrafo

Función para hoy sábado á las 9.

Travesuras de niños; Eso se llama divertirse; Salteadores; Bandidos; Mujer japonesa; Mercaderito de estatuas; Circuito Dieppe; Pielas Rojas.

Para mañana domingo, tres sesiones á las 5, 8 y 9 á cuarto con los siguientes estrenos:

Ciclista miope; Los invisibles; Me esperan para comer; Milagros de Navidad; Noche de Reyes (cómica); Asno rebelde; Agricultura en Australia; El mono August.

ESTADÍSTICA

COTIZACIONES

	VALORES PÚBLICOS
	Madrid 24.—4 t.
4 por 100 interior.	82'10
Idem 5 por 100.	101'50
Acciones Banco España.	455'00
Comp. Arrend. Tabacos.	405'50
París á la vista.	14'70 á 00'00
Londres á la vista.	28'90 á 00'00

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 25.—8 m.
Barómetro 765'5; viento NE. muy flojo; mar rizada; cielo acefajado.

CULTOS

Santo de hoy.—La Conversión de S. Pablo apóstol y del beato Raimundo Lulio y Santos Máximo y Donato.

Santo de mañana.—Stos. Policarpo obispo, Paula y Matilde.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

Oracion de las Cuarenta-Horas en la iglesia de S. Antonio Abad, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 5 á 6 y media.

Mañana, Dominica III después de la Epifanía, fiesta de la Sagrada Familia, en Sta. María Misas desde las 5; á las 10 la mayor con sermón votivo en honor de Jesús, María y José por el Reverendo Sr. Tutzó, M. A.; á las 12 la Misa última meditada. Por la tarde Vísperas, Completas, Stmo. Rosario, continuando el devoto Octavario consagrado al glorioso mártir S. Sebastián, Patrón y abogado de esta ciudad; á las 5 plática doctrinal por el Rdo. Sr. Cura.

En la parroquia del Carmen á las 7 y media Misa y Comunión general para los terciarios, cofrades del Carmen y asociados á la Sagrada Familia, cuya fiesta celebra dicha iglesia; á las 10 la mayor solemne con sermón, todo á cargo de dicha Asociación. Por la tarde Vísperas, Stmo. Rosario y terminación del Novenario consagrado á Jesús, María y José, con plática por el Rdo. señor Director espiritual de la misma.

En la parroquia de S. Francisco de Asís á las 7 y media Misa y Sagrada Comunión para los jóvenes tarsicianos, plática y repartición de panes y objetos á los pobres que socorre la Pia-Unión del milagroso S. Antonio de Padua; á las 10 la mayor con homilía que dirá el Rdo. Sr. Ecónomo. Por la tarde Santísimo Rosario y continuación del solemne Novenario consagrado al glorioso Obispo y mártir S. Blas abogado contra la difteria y demás enfermedades de la garganta, después se descubrirá S. D. M., practicándose los ejercicios del turno de S. Tarsicio.

En el Sagrado Corazón á las 6 y media Misa conventual. Por la tarde luego de los Divinos Oficios se dará fin al piadoso y votivo Novenario dedicado al milagroso Niño Jesús de Praga, y terminado habrá sermón votivo que dirá el Rdo. D. Miguel Pons Seguí, Custos de la iglesia de las Hermanas Carmelitas.

Nuestros telegramas

Congreso

Palma 25.—10'10.

En la sesión celebrada ayer en el Congreso tratóse el hecho de no haber puesto colgaduras el Ayuntamiento de Barcelona en el día del Santo de S. M. el Rey. Esto dió lugar á una discusión acalorada.

Pidióse que se presente un proyecto de ley sobre este particular.

El Sr. Sanchez Guerra anunció que se introducirían algunas modificaciones al proyecto de ley de Administración local. Manifestó que creía que dichas modificaciones debían ser conocidas por los señores diputados, para cuyo efecto entregó las cuartillas.

Se levantó la sesión.

Banquete.—Los estudiantes

Palma 25.—10'15.

Telegrafían de Madrid que hoy el Sr. Maura dará un banquete á los ministros de la Corona, en celebración del advenimiento al poder del actual Gabinete.

Comunican de Valencia que los estudiantes han efectuado una manifestación que ha sido disuelta por la policía.

Proyectos de ley

Palma 25.—10'20.

En la sesión del Senado se leyó un proyecto de ley autorizando al Gobierno para la supresión de los centros republicanos, en que figuren elementos anarquistas.

También se ordena en dicha ley el extrañamiento de los propagandistas de ideas disolventes de los círculos frecuentados por ellos, siendo castigados con la deportación en caso de que vuelvan.

De Marruecos

Palma 25.—10'25.

Se asegura que el Sultán de Marruecos Abd-el-aziz pedirá á las potencias europeas que interpongan su influencia para obligar á Francia á que, respetando lo consignado en el acta de Algeciras, no interne sus tropas en un radio de 10.000 metros.

Senado

Palma 25.—10'30.

En la sesión celebrada ayer en el Senado el Sr. Marqués de Figueroa, ministro de Gracia y Justicia, leyó un proyecto de ley prorrogando los juicios por jurados en los territorios de Barcelona y Gerona y otro proyecto de represión del anarquismo.

El ministro de Fomento señor González Besada leyó un proyecto de ley, decretando que se combatan por todos los medios las plagas que asolan los campos españoles.

El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva dió lectura á varios proyectos de ley para la fundación de un Instituto de previsión obrera.

Después de tratarse otros varios asuntos se acordó que mañana tengan lugar las reuniones de las secciones del Senado.

Se levantó la sesión.

Opinión de Jaurés.—Robo sacrilego

Palma 25.—12'50.

Noticias recibidas de París dan cuenta de que el diputado socialista Mr. Jaurés ha interpelado al Gobierno francés sobre el asunto de Marruecos, manifestando su opinión de que la política española debe ser franca, pero que Francia en cambio, debe limitarse á proteger á los europeos.

En el pueblo de Aleya unos ladrones han penetrado en el templo, robando las alhajas que componían el tesoro de la Virgen.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 25.—8'32.

«Isla de Menorca» fondeado á las cinco y media sin novedad; calma toda la travesía.—Ginart.

EMULSION MADAL

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 22 enero.—1 buey, 298 kilos, Barcelona; 1 vaca, 191, Agustín Grandío (Alayor); 1 id., 190, s'Ulivar; 1 ternero, 233, se Mola (Alayor); 1 carnero, 7, ne Vermea; 2 cabras, 36, se Terra Rotja (Ferrerías), y 8 cerdos, 939.

Día 23.—1 ternero, 169 kilos, Curnia de Baix; 1 id., 162, noria de D. Juan Comellas; 2 carneros, 36, Binisermena; 1 id., 14, Curnia de Dalt; 2 cabras, 34, José Pons (Ferrerías), y 9 cerdos, 996.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Despachados el 25.—Para Barcelona y escalas, vapor-correo «Menorquín», y para Barcelona, pailebot «Diligencia».

AVISO

En la carnicería n.º 7 desde mañana se expenderá la carne á 1'63 pts. el kilo ó sea á 65 céntimos de peseta los 400 gramos.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 80 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marsa «STOMALIX»,
Serrano, 30, Farmacia
MADRID
El principal del mundo.

Es mejor que todas, por ser la única que contiene 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia etc. Lo cerrifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona, Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.



SALES JULIA
SUSTITUYEN CON VENTAJA Y ECONOMIA A LAS
AGUAS DE VICHY

Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora se ha venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito, con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, una peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Enero de 1908

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de enero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FORMOSA

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 7 de enero para Bahía, Río Janeiro y Santos y el grandioso y acreditado vapor francés

PROVENCE

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Mundos, maletas y sacos de mano

De diferentes clases y precios

Los compradores serán favorecidos con bonitos

REGALOS

Droguería Mahonesa

alle Nueva, 8.—MAHÓN.

Frente al casino «UNIÓN».

VIAS URINARIAS

Dianóstico y tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias, por el Doctor D. Alberto Suarez de Mendoza, profesor de la facultad de Medicina de Madrid.

Un volumen en 4.º de 790 páginas, Precio 15 pesetas en rústica y 17 lujosamente encuadernado en tela. Perlado Paez y C.ª Sucesores de Hernandez, editores, Arenal, 11 y Huintana 34, Madrid.

MOLINAS cirujano-dentista

Llegado á esta ciudad, tiene el honor de ofrecerse á este respetable público para la extracción de muelas, dientes y raices por el sistema relámpago. Al propio tiempo construye dentaduras y todo lo concerniente al arte dental modernista. Precios módicos. Plaza Vleja, n.º 5.—Mahón.

SUBASTA

El día 2 de Febrero próximo á las 11 de la mañana en licitación pública en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño una casa situada en esta ciudad, calle de Cardona y Orfila núms. 36 y 38. Informará el referido Notario.

Para vender

Lo están las siguientes fincas.

Una casa en esta ciudad calle Cos de Gracia n.º 69 y 71.

Unos almacenes ó local propio para fábrica ó cocheras situado en esta misma ciudad, en la calle de Bellavista, en los cuales existe agua en abundancia. Informará el procurador D. Guillermo Gonalons, Angel, 10.

PARA VENDER

Lo están en Villa-Carlos, y Canal de Calacorp, las casas siguientes números 13, 15 y 17, y la n.º 2 en la calle de San Juan del mismo. Informarán en las mismas.

EL GRAMOPHONE es el aparato más perfecto que se ha inventado en materia de máquinas parlantes.

EL GRAMOPHONE es la única máquina parlante que no produce estridencias al emitir la voz humana, los sonidos.

EL GRAMOPHONE es el instrumento de mas extenso, selecto, y variado repertorio del mundo.

EL GRAMOPHONE es el eco de la última palabra, que el genio del hombre ha pronunciado en el mundo de la ciencia.

EL GRAMOPHONE es el mejor elemento para las tertulias, habla y vive llevando al auditorio la impresion clara de los mejores tiempos teatrales.

EL GRAMOPHONE es el mejor compañero para los ancianos é inválidos; les proporciona agradable distraccion y les reproduce con asombrosa fidelidad todos los notables acontecimientos.

EL GRAMOPHONE es el amigo que mejores ratos proporciona á las familias que ss ven obligadas á vivir en la soledad.

EL GRAMOPHONE es el propagandista mas eficaz, para muchas clases de negocios, debido á sus grandes condiciones atractivas.

EL GRAMOPHONE es el único agente por medio del cual pueden conocerse con toda su potencia y claridad las hermosas voces de los mejores artistas.

EL GRAMOPHONE es tan superior á todos sus similares, que una vez oído hasta por profanos, es imposible poderlo confundir con las burdas imitaciones que á su nombre se han creado.



COMPANÍA FRANCESA DEL GRAMOPHONE

Agente en Menorca: L. Miquel Prieto

Calle de la Arravalota, 18.—MAHÓN.

Para los domingos y días festivos

Se encontrarán en la Confitería de Cardona y en la sucursal que tiene establecida en la calle Nueva los tan riquísimos pasteles rellenos de

NATILLA

CONFITERÍA DE CARDONA.—S. ROQUE, 35